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Rapporto di attività 2023/2024 
 

Durante le ultime assemblee della nostra Associazione ci si era posti l’obiettivo di coinvolgere nelle attività di 

Comitato il maggior numero possibile di membri affiliati. Grazie alle decisioni prese durante la scorsa assemblea 

tenuta nel mese di ottobre 2023, con la nomina di Nicola Martino in Comitato si è riusciti, dopo alcuni anni, a 

occupare tutti i posti a disposizione nel gremio. Con altrettanta soddisfazione, dando seguito alle indicazioni 

emerse in Assemblea, Teresa Ortelli ha fornito il suo apporto durante tutto l’ultimo anno partecipando (come 

ospite) in modo permanente alle riunioni di Comitato. Per il prossimo futuro sarà importante continuare in 

questa direzione, riuscendo però anche a trovare nuove forme di coinvolgimento di tutti i membri, favorendo 

ad esempio la possibilità per chi non ha la disponibilità di attivarsi direttamente all’interno del Comitato, di 

contribuire puntualmente ai lavori portando avanti tematiche e attività puntuali.  

 

Durante gli anni 2023 e 2024 il Comitato ha continuato la riflessione circa il coinvolgimento nell’Associazione 

anche di realtà organizzative impegnate nell’accompagnamento e inserimento lavorativo non unicamente attive 

nell’ambito delle misure attive. Nel concreto, negli ultimi mesi sono state coinvolte tre nuove organizzazioni ma 

per ora non si può ancora contare su un dichiarato impegno e interesse alle attività dell’Associazione. In questo 

senso per il futuro sarà importante riflettere su come incentivare l’adesione e il coinvolgimento in Inserimento 

Ticino di queste organizzazioni, garantendo loro possibilità d’incontro, dialogo e progettualità. 

 

Durante l’ultimo anno abbiamo continuato a mantenere stretti i legami con Inserimento Svizzera grazie alla 

disponibilità del collega Edo Carrasco che ora siede nel comitato svizzero. Questo è un segnale della nostra 

determinazione a rappresentare il nostro territorio a livello nazionale e di mantenere collaborazioni significative. 

Dopo una fase di riassestamento dell’organizzazione nazionale, dove le priorità sono state il riposizionamento, 

il rebranding del marchio ed il rifacimento del sito e del relativo Content Management, ora sarà importante che 

il nostro impegno nel comitato nazionale possa apportare un concreto valore aggiunto anche per l’attività nel 

nostro Cantone. 
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Con la conclusione del periodo caratterizzato dai “bandi di concorso”, in cui le possibilità di confronto con i 

partner istituzionali sono state oggettivamente difficili, nel 2023 e 2024 si sono tenuti dei momenti di 

confronto con la Sezione del Lavoro, i quali rappresentano una rinnovata apertura al dialogo e un buon 

auspicio per il futuro: nell’estate 2023 si è svolto un incontro in cui al Comitato è stata presentata la 

“Strategia 2030” della Sezione, e, nel mese di febbraio 2024, si è svolto un nuovo incontro di aggiornamento 

sempre sul tema delle prospettive della Sezione. Queste riunioni sono state l’occasione per dichiarare il 

nostro auspicio a perseguire con incontri regolari per promuovere il dialogo strategico e il coordinamento del 

settore.  

 

Ci troviamo oggi in un momento importante e delicato per la nostra associazione. 

Dopo diversi anni dove il focus dell’azione dell’Associazione era indirizzata verso obiettivi chiari e ben definiti:  

- nel periodo dal 2019 al 2022 quando la nostra Associazione, con l’Istituto di Formazione Continua, è 

stata in prima linea in Ticino per la formalizzazione del primo percorso preparatorio per l’APF in “Job 

Coach per l'inserimento lavorativo”; 

- durante il periodo del Covid dove l’Associazione ha coordinato i membri in un importante lavoro di 

condivisione di buone pratiche per superare quel particolare momento di difficoltà; 

- nel periodo in cui nel Parlamento cantonale si discuteva della modifica dell’art. 4 della Legge sulle 

commesse pubbliche (LCPub) dove la nostra Associazione ha giocato un ruolo importante nella fase di 

consultazione, 

oggi risulta quanto mai importante interrogarsi sui nuovi assi d’azione dell’Associazione per rilanciarne la sua 

azione. Senza una nuova proattività, il rischio è promuovere un’attività inconcludente e poco percepibile sia 

verso l’interno (soci) sia verso l’esterno (istituzioni, partner, operatori e partecipanti delle misure, ecc.). 

 

Per questa ragione, in vista dell’Assemblea 2024 il Comitato ha portato avanti un processo di coinvolgimento 

di tutte e tutti i soci allo scopo di favorire durante questa assemblea un momento di discussione e confronto 

sul nostro settore e le prospettive di Inserimento Ticino. L’obiettivo auspicato è terminare questo momento 

di riflessione collettiva con alcune indicazioni di lavoro chiare e condivise che possano rappresentare le 

aspettative dei soci sul ruolo e l’attività di IS Ticino nel prossimo futuro. 
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In conclusione, bisogna essere consci che le risorse a disposizione in un “Comitato di milizia” sono limitate e il 

coordinamento delle attività in un gremio composto da rappresentanti con fitte agende ha rappresentato 

ostacoli importanti che hanno dilatato i tempi di lavoro.  

Grazie ad aspettative e assi di lavoro più chiari, il Comitato potrà dunque proseguire con slancio e 

determinazione i propri lavori a favore dei membri ed in generale del settore del reinserimento professionale. 

 

Ringrazio sentitamente tutti i membri di Comitato per aver fatto prova di grande collegialità e professionalità, 

così come i membri per la fiducia dimostrata. 

 

 

 

Per il Comitato di Inserimento Ticino 

 

Alessandro Lucchini, Presidente  

 

 

 


